
 

    

100 % 

Recyclingpapier 

Sie erreichen uns: 

E-Mail: oberbuergermeister@erfurt.de 

Internet: www.erfurt.de 

Rathaus 

Fischmarkt 1 

99084 Erfurt 

 

Stadtbahn 3, 4, 6 

Haltestelle: 

Fischmarkt 
 

 

 

Seite 1 von 2 

bezugnehmend auf Ihre Fragen zum Arbeitsstand der AG „Graffitikonzept für 

Erfurt“ folgend die Beantwortung: 

 

1. Liegt inzwischen ein Graffitikonzept für Erfurt vor? 

 

Ein Konzept für die AG Graffiti liegt vor und wurde in der konstituierenden 

Sitzung der AG im Juni 2011 als Arbeitsgrundlage bestätigt. 

 

2. Welche Maßnahmen hat die AG bisher mit welchen Zielen und Ergebnissen 

durchgeführt? 

 

Es wurden ein Logo, ein Kopfbogen, Benutzerregeln sowie im Entwurf eine 

Internetseite entwickelt. 

Ein Workshopangebot wurde erarbeitet. 

Es wurden Kontakte zu möglichen Sponsoren hergestellt. Die Firma 

„MOLOTOW Distribution“ Feuerstein GmbH sponsert die AG beim Einkauf von 

Farben und Material mit 20 %. 

 

- Gestaltung einer Wand auf dem Sportplatz, Wustrower Weg, 

Finanzierung durch die Sportvereine; 

- Gestaltung der Mauer im Innenhof Lindenweg 7,  

Finanzierung durch „Landesvereinigung Kulturelle Jugendbildung  

Thüringen e. V.“ und Sebastian Hilgenfeld; 

- Gestaltung der Garagen, Garagengemeinschaft Samuel-Beck-Weg; 

Finanzierung durch  die Mitglieder der Garagengemeinschaft, 

- Gestaltung der Bushaltestelle und Trafostation Schellrodaer Weg, 

Finanzierung durch Ortsteilrat Windischholzhausen; 

- Gestaltung der Bushaltestelle Storchgasse, 

Finanzierung durch Ortsteilrat Schwerborn. 

 

Nach Gesprächen mit der Geschäftsführung der „Thüringen Recycling Erfurt 

GmbH“ steht die Mauer in der Hohenwindenstraße für legales Sprayen wei-
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terhin zur Verfügung. 

  

Die regelmäßigen (einmal monatlich) Treffen der AG zur Beratung und Entscheidung wurden im 

Januar 2012 eingestellt. Die Kontinuität der Teilnahme der Vertreter der Stadtratsfraktionen in 

der AG war nicht mehr gegeben, die Finanzierung der Arbeit der AG in Umsetzung des Beschlus-

ses Nr. 1740/10 ist bis zum heutigen Tag ungeklärt, der AG stehen somit keine stabilen finanziel-

len Mittel zur Verfügung. 

Der Kontakt zur „Sprayerszene“ wird kontinuierlich durch die zuständigen Mitarbeiter des Ju-

gendamtes gehalten. Es finden regelmäßige Treffen statt, um die aktuelle Situation zu themati-

sieren. 

 

3. Hat sich die Anzahl der illegalen Graffiti in Erfurt durch die Aktivitäten der AG verringert? 

 

Ja. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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